



Sortie pédagogique à Oradour-sur-Glane

publié le 03/02/2025 - mis à jour le 18/02/2025

Dans le cadre de leur programme scolaire qui aborde de manière très étendue la Seconde Guerre Mondiale, nos élèves se sont rendus, mardi 28 janvier, sur le site d'Oradour-sur-Glane ; sortie organisée et encadrée par Mme Patrier, professeure d'Histoire-Géographie, accompagnée de Mmes Mercier, Teneau et Grenaille.

La matinée a été consacrée à la visite du Centre de la mémoire, qui relate dans un premier temps le contexte historique depuis la nomination d'Hitler à la chancellerie allemande en janvier 1933, puis le massacre d'Oradour du 10 juin 1944 ainsi que des événements alentours (notamment à Tulle) et, enfin, le procès, qui n'a eu lieu qu'en 1953.

En début d'après-midi, les élèves ont visionné le poignant témoignage de Robert Hébras, l'un des six survivants du massacre, dans lequel il raconte cette journée du 10 juin 1944 telle qu'il l'a vécue, en décrivant avec beaucoup de courage les faits ainsi que les émotions qu'il a ressenties.

Ensuite, accompagnés d'une guide, les élèves ont arpenté les ruines du village, en marquant des arrêts devant les bâtiments où se sont déroulées des scènes atroces, telles l'église (où femmes et enfants ont été intoxiqués et brûlés) et la grange Laudy (où un groupe d'hommes a été fusillé puis brûlé, mais d'où Robert Hébras a réussi à s'enfuir).

Cette sortie pédagogique a été également l'occasion de faire perdurer le devoir de mémoire, qui peut ainsi s'inscrire dans le Parcours Citoyen de nos élèves.

Nous remercions sincèrement nos élèves qui ont fait preuve d'écoute et, surtout, d'un profond respect envers les lieux.

Portfolio



